
館山市教育委員会  令和 2 年第 7 回定例会会議録  

 

１ 開 催 日 令和 2 年 7 月 20 日 (月）開会  午後 1 時 30 分  閉会  午後 2 時 5 分  

   

２ 開 催 場 所 教育長室  

   

３ 出席委員等 教 育 長 

教育長職務代理者 

出  山  裕  之  

小  柴  孝  子 

 委 員 関     英  明  

 

 

委 員 守  安  委久予  

４ 出 席 職 員 教 育 部 長 井  澤     浩  

 教 育 総 務 課 長 小  宮  雄  三  

 書 記 角  田  和  久  

   

５ 議 事 ①議案第 38 号  

 

令和３年度使用教科用図書の採択について 

 

６ 公開・非公開の別 一部非公開  

   

７ 開 会 宣 言 教育長職務代理者      

  

８ 第 6 回定例会会議録の承認    承認  

  

９ 教育長報告 

 

第二・第三中学校統合に関する校長協議，教育委員会定例会，市議

会全員協議会，図書館協議会，市議会定例会最終日，館山税務署長

退任挨拶，目標申告に係る校長面談，館山市小・中学校長会議，日

本教育公務員弘済会千葉支部来庁，保護司会館山支部来庁，定例

記者会見，社会教育委員会議，南房総ライオンズクラブ新役員表敬挨

拶，長期研修生表敬挨拶，南房総教育事務所主席管理主事来庁，市

議会臨時会，元館山市教育委員  大澤光彦氏  全国市町村教育委員

会連合会功労者表彰伝達，新型コロナウイルス感染症対策本部会議，

第 2 回教科用図書安房採択地区協議会，自衛隊千葉地方協力本部

来庁，館山税務署長着任挨拶，館山観光安全祈願祭  

10 審 議 事 項  

教育長職務代理者  

 

 

 

全 委 員  

教育長職務代理者  

 

議事に入る前に，安房採択地区協議会において非公開とさ

れた教科書採択の案件である議案第３８号を，地方教育行政の

組織及び運営に関する法律第 14 条第 7 項の規定により，非公開

とする提案。 

承認。 

議案第３８号  令和３年度使用教科用図書の採択について上

程。 



教 育 総 務 課 長  

 

 

 

 

 

 

委 員  

教 育 長  

 

 

 

 

委 員  

教 育 長  

委 員  

教 育 長  

 

 

委 員  

 

 

 

教 育 長  

教育長職務代理者  

教 育 長  

 

委 員  

教 育 長  

 

委 員  

 

教 育 長  

 

教育長職務代理者  

 

委 員  

教 育 長  

 

 

全 委 員  

議案提案文朗読後，小中学校で使用する教科書は，法律に基

づき県から指定された安房地区で共同採択した教科書を教育委

員会議で議決して採択することとなっている。仮に館山市が別の教

科書を採択すると無償給与制度が適用されない。今年度は，中学

校と特別支援学級で使用する教科用図書を採択するが，別紙

説明資料のとおり安房採択地区協議会で選定された旨の説

明。  

特別支援学級の教科書について説明してほしい。 

特別支援学級の教科書は，特別支援学級用の教科書と一般

教科書のどちらかを使用できるが，ほとんどが一般教科書を使用し

ている。 

（別の説明として）調査員の選定理由として，ＱＲコードが挙げら

れた。 

映像講義ができるということか。 

はい。今回の選定はＱＲコードを有効に使用する視点があった。  

昨年度と変わらない理由は何か。 

生徒の視点に立ち，使い易さ，分かり易さ，更に教師の視点に

立ち，指導のし易さについて協議がなされた。他にも，現在使って

いる教科書に不都合はないかについて協議がなされた。 

教員の安房での異動にとっても子供達にとっても，変わらないと

いう視点で見て不都合がなく，一番良いというのであれば賛成であ

る。また，ＧＩＧＡスクール構想の点でデジタル的になっていると思う

が，そこは何かあったのか。 

やはりＱＲコードの多さが目立った。 

目から入る点で，色彩も豊かになって内容も充実してきている。  

今回は変わっていないが，国語と書写，地理・歴史・公民などは

同じ会社の方が使い易いという点もある。 

教科書によって内容，順番，進み方が違うことはないのか。 

学習指導要領を基にして教科書を作り検定を受けているので，

ほぼ同じ状況である。 

英語についても小学校から中学校へのつながりで同じ流れにな

るのか。 

はい。また，家庭学習がし易くなるという観点やユニバーサルデ

ザインという観点もある。 

美術などは，以前は生徒の作品が多かったが，文化的・芸術性

が高いものとのバランスを考え編集されているという報告もあった。 

研究されていることが分かった。 

道徳については，道徳ノートにより子供達の考えを引っ張ってい

ってしまうものより，子供達の幅広い意見を出せる方が良いという学

校現場からの意見もある。 

原案どおり可決。 



教育長職務代理者  その他について。 

教 育 部 長  

 

全 委 員  

 

８月定例会について，８月２１日（金）午後１時３０分から，９月定

例会について，９月２５日（金）午後１時３０分から開催する提案。 

了解。 

 

 

11 閉 会 宣 言 教育長職務代理者   

 


